
1Jueves 7  de 
Enero de 2016

Edgar Veytia y 
Pepe Espinoza 
terminarán su 
mandato junto 

con Roberto

Tren Expresso Mágico 
regalo de Reyes para 

San Blas: Layín 

4Página

DIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora Zamorano                           Jueves 7 de Enero de 2016               www.diariogenteypoder.com             No.  1854                $ 8.00 pesos

Hoy el campo 
de México tiene 
rumbo y destino: 
Manuel Cota a3

Aprueban 
diputados 
reformas a la 
ley de salud a5

Roberto Sandoval hace ajustes en su gabinete

a7

6Página

3Página



Jueves 7  de 
Enero de 20162

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión

El arqu i tec to  Fernando 
Sánchez Zatarain, presidente 
de la Cámara Nacional de 

la Industria de la Transformación 
(CANACINTRA), acompañado del 
maestro Fernando Durán Becerra, 
Secretar io Consult ivo y de la 
siempre amable señora Mary Castro, 
coordinadora de comunicación social 
de dicha asociación empresarial e 
industrial, recibieron en sus céntricas 
oficinas a la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN), para 
una reunión de trabajo la que culminó 
con la tradicional partida de rosca 
por el día de reyes aderezada con 
un suculento chocolate.

El arquitecto Sánchez Zatarain, en 
una breve semblanza se presentó 
ante la UCAN como un empresario 
desde 1998 y como miembro de la 
CANACINTRA desde entonces en 
donde poco a poco fue escalando 
posiciones, primeramente como 6º, 
luego como 3º y llegando a ser 1er 
vicepresidente, por lo que en el año de 
2014 trató de llegar a la presidencia, 
cosa que no logró hasta el pasado 
año del 2015 tomando posesión en 
el mes de febrero. De entrada dijo 
que la CANACINTRA en Nayarit ha 
ido creciendo en cuanto a socios, 
ya que de haber tenido entre 50 y 
60 socios, ahora se cuenta con un 
padrón de 348 socios a nivel estatal, 
y a nivel nacional cuentan ya con 60 
mil asociados.

Destacó que ahora durante su gestión 
al frente de la CANACINTRA han firmado 
más de doce convenios de colaboración 
con diferentes dependencias, como por 
ejemplo también están inscritos en el 
FONACOT para que sus trabajadores 
cuenten con todos los beneficios que 
esto conlleva. Hizo referencia Sánchez 
Zatarain en que el edificio en el que 
actualmente están sus oficinas ya 
tiene una antigüedad aproximada a 
los 60 años, por lo que en comodato el 
señor gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, ha cedido en 
buen grado una hectárea de terreno 
en Ciudad Industrial, para ahí mismo 
construir sus nuevas oficinas y a la 
vez conformar ahí mismo el Centro 
de Desarrollo Agroindustrial, con las 
miras de tratar de que en lo sucesivo 
haya más producción con menos 
gastos, por lo que ya están próximos 
a instalar la primera piedra de lo que 
será su nueva sede.

La preocupación más común entre 
los socios de la CANACINTRA, señaló 
su presidente Sánchez Zatarain, es que 
la carga impositiva no les deja margen 

para la generación de nuevos empleos, 
sobre todo el ya conocido impuesto 
sobre nómina que prácticamente 
los ahoga por como están las cosas 
actualmente en cuestión económica 
y desde luego de producción; por lo 
que les preocupa sobremanera la 
política impositiva de este sexenio 
que contempla que se paguen más 
impuestos, considera que es una política 
fiscal errónea porque al empresario 
mexicano no le dan las facilidades 
para generar más empleos como sí 
se las dan a las transnacionales. Así 
que es por lo que se están apoyando 
en un proyecto denominado “las tres 
hélices”, que es una alianza estratégica 
entre gobierno, empresa y educación, 
pero añadiéndole una cuarta hélice 
a este programa y que contempla e 
involucra también a la ciudadanía en 
su conjunto. Asimismo, reconoció el 
arquitecto Sánchez Zatarain que si 
no se ha avanzado en el estado tal 
y como se debiera, es precisamente 
por la educación, de ahí que ya se 
tengan vínculos con la Universidad 
Tecnológica, así como la UAN y otras 
universidades para crear el proyecto 
de “La educación dual”, para que los 
estudiantes a la vez y a la par de sus 
estudios tengan acceso a las formas 
de producción.

Y si bien, continuó Sánchez Zatarain, 
antes existía una barrera entre gobierno 
y empresarios, hoy en día esto se 
ha superado, pues existe una muy 
buena relación con el actual gobierno 
del estado, con el que han logrado 
empatar proyectos para poder trabajar 
más acoplados con los municipios 
que conforman la entidad; con la 
salvedad de que es con el municipio 
de Tepic con el que a pesar de haber 
una buena relación personal, en el 
campo de trabajar en conjunto, aún 
no se dan las cosas como debiera, 
pero ya se está trabajando para lograr 
una buena relación de trabajo entre 
la CANACINTRA y el municipio de 
Tepic, tal y como ya lo llevan a cabo 
con buenos vínculos como con Jala, 
Compostela, Bahía de Banderas, 
Santiago, Ruiz, Ixtlán, Acaponeta, 
Rosa Morada, Amatlán de Cañas y 
con el resto ya se está trabajando para 
lograr el mismo compromiso que se 
tiene que cumplir, pues en un años 
se ha avanzado más que otras veces.

Puso énfasis Sánchez Zatarain 
en que lo de la CANACINTRA es la 
política empresarial y no la partidista, 
aunque como ciudadanos se tienen que 
involucrar en sondear a los posibles 
candidatos.

Llego el año nuevo y ya vamos 
transitando por la primera semana 
del 2016, sin que veamos a lo 

lejos un cambio radical en el proceso de 
transformación, crecimiento y desarrollo 
que tanto esperan los nayaritas para su 
estado…..Para muchos, son tiempos 
de reflexión, de nuevos anhelos, de 
mejores esperanzas en un futuro tan 
esperado, y esperemos que todos 
nuestros lectores logren sus propósitos 
de mejoría en todos los aspectos, sobre 
todo los económicos, en las relaciones 
familiares y de amistades, así como en lo 
espiritual, que nos abre las puertas para 
toda superación…..Ya quedo atrás, para 
la historia el 2015,  como mucha gente lo 
expresa; que no vuelva ese año, como 
así sucederá, por haber sido el paso de 
los 365 días sin grandes beneficios para 
la mayoría de los habitantes del territorio 
nayarita, por el reducido avance en los 
cambios que anunciaron los políticos y  
gobernantes para la superación de las 
condiciones de vida de las clases más 
necesitadas…..

No queremos hacer un resumen de 
los fracasos que se tuvieron en las 
promesas de las grandes realizaciones 
en cuestión de obras que cambiarían 
la imagen de la entidad porque a nada 
benefician las esperanzas muertas, 
pues solo nos resta marcar que el 2015 
paso a la historia, como un ciclo si no de 
estancamiento, y retroceso, si de poco 
que mencionar de realizaciones como 
era de esperarse ante tanto anuncio 
publicitario de cambios radicales en las 
administraciones oficiales…..Nayarit 
no es solo Tepic, su capital, si no que 
abarca los veinte municipios manejados 
y administrados por igual número de 
ayuntamientos, con sus presidentes 
como titulares…..Y al echarle un vistazo 
a todos ellos, llegamos a la conclusión 
que no podemos hablar de avances 
en la economía, en la atención de los 
servicios, en el mejoramiento de los 
centros hospitalarios para la atención 
de la salud, en la superación de la 
educación, en la apertura de nuevos 
empleos para cobijar a la juventud con 
salarios dignos, así como obras de 
infraestructura…..

La mayoría de los alcaldes olvidan 
que aspiraron a esos cargos para velar 
por el mejoramiento de los habitantes 
de sus municipios y no por alcanzar 
riquezas para satisfacer sus ambiciones 
y satisfacciones personales…..Restan 
todavía para un año con ocho meses 
para que todas las autoridades de primer 
nivel en responsabilidades recapaciten 
en sus comportamientos y cierren bien 
sus administraciones, olvidando el 2017 
como “año de Hidalgo” y entreguen todo 
su tiempo en ejercer sus promesas de 

candidatos por transformar sus municipios 
y ver por la renovación en la condiciones 
de vida de sus habitantes…..Por esta 
vez, no se festino mucho los cambios que 
haría el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en su gabinete con el año 
nuevo, ya casi en vísperas de concluir 
su mandato, tal vez porque no se verían 
novedades en los nombramientos, si no 
vendría una mayoría de enroques y solo 
dos cargos que podemos catalogarlos 
como despidos, como son las Secretarías 
de Administración y Finanzas del gobierno 
del Estado y de Turismo…..El titular de 
la primera Secretaría, ingeniero Gerardo 
Siller Cárdenas y de la segunda, Catalina 
Ruiz, sencillamente pasaron a descansar 
a sus casas…..

Siller Cárdenas quien se desempeñaba 
como Súper-Intendente de la Comisión 
Federal de Electricidad, fue llamado por 
Roberto Sandoval Castañeda a colaborar 
en su gobierno para manejar las finanzas 
del Estado, siendo un ingeniero, lo que 
en un principio fue muy criticada esa 
designación…..En lugar de Gerardo 
entro este 6 de enero, Mario Pacheco 
Ventura, ex-contralor; quien será cubierto 
en su anterior cargo por Luis Apaseo….A 
la Secretaría de Turismo va Omar 
Cabrera…..El ex-líder del congreso, 
ingeniero Armando García Jiménez, 
sale de la Secretaría de Planeación para 
cubrir como titular de la SAGADER y a 
SEPLADE entra el ex-diputado federal Roy 
Gómez Olguín, fracasado ex-candidato 
a Presidencia Municipal de Tepic…..
David Aguilar Estrada que estaba al 
frente del INCUFID, fue nombrado por 
Roberto Sandoval Castañeda como 
secretario de Educación Publica, en 
vez de Marco Antonio Ledezma, quien 
pasa a ser Rector de la Universidad 
Politécnica y al INCUFID designan a 
Ariel Lugo Corrales…..

Antes de dar a conocer oficialmente 
el gobernador Sandoval la renovación 
de algunos titulares de su gabinete, 
había dicho que  la Secretaria de 
Administración y Finanzas, una de las 
áreas más importantes del gobierno del 
Estado, requería un mejor manejo, de 
ahí el cambio....Siller Cárdenas, hay 
que recordarlo, aspiro a ser diputado 
local por el PRI pero fue derrotado en 
las urnas electorales, y habiendo tenido 
licencia para competir en esa justa 
electoral tuvo que regresar a Finanzas 
ante su fracaso político…..Podemos 
Concluir…..No hay novedades que 
llamen la atención en la renovación del 
gabinete de Roberto, gobernador….Y 
¿Qué paso con la fusión de la Secretaría 
de Educación con SEPLADE que ya lo 
había anunciado, hace meses, el propio 
gobernador?.....Hasta la próxima…..
Decano del Periodismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

La CANACINTRA Año nuevo sin novedades en el 
gabinete de Roberto Sandoval
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Roberto Sandoval hace 
ajustes en su gabinete

Junta de Conciliación
estrenará oficinas
en un sótano

Con el objet ivo 
de optimizar el 
funcionamiento 

de su administración y 
garantizar así mejores 
resultados que beneficien 
a todos los nayaritas, el 
Gobe rnado r  Robe r t o 
Sandoval Castañeda nombró 
a nuevos colaboradores e 
hizo ajustes en su gabinete.

En un  breve ac to 
protocolario, desarrollado 
en Casa de Gobierno, 
Mario Pacheco Ventura 
rindió protesta como nuevo 
Secretario de Administración 
y Finanzas; Roy Argel Gómez 
Olguín como Secretario de 
Planeación, Programación y 
Presupuesto, y Luis Apaseo 
Gordillo como Secretario de 
la Contraloría General del 
Estado.

A su vez, David Aguilar 
Estrada asumió la titularidad 
de la Secretaría de Educación 
Pública; Omar Camarena 
r ind ió protesta como 
Secretario de Turismo, y 
Armando García Jiménez 
como Secre ta r io  de 
Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Medio Ambiente.

Además ,  Fe rnanda 
Belloso Cayeros es la nueva 
Secretaria del Despacho del 
Ejecutivo, y Marco Antonio 

Ledesma González es el 
nuevo rector de la próxima 
Universidad Politécnica de 
Nayarit. Por último, Ariel 
Lugo queda a cargo del 
Instituto de Cultura Física 
y Deporte (INCUFID).

“Quiero funcionarios al 
100 por ciento, enfocados 
en hacer nuestro mejor 
papel; la renovación de 
este Gobierno es para que 
no nos cansemos, que 
cada quien hagamos de 
la emoción esa pasión del 
servir; necesitamos renovar 
las esperanzas, los espíritus 
y los proyectos terminarlos 

muy bien; aspiramos a ser 
el mejor Gobierno de la 
historia de Nayarit, pero con 
hechos, con resultados", 
enfatizó Roberto Sandoval.

El Gobernador aseguró que 
quienes este día asumieron 
sus nuevos encargos, son 
hombres y mujeres de trabajo 
y honestidad probada, en 
quienes puede confiar 
plenamente la función.

“Así que, a partir de hoy, 
lleguen a sus oficinas con 
ese ánimo y entusiasmo, 
salgamos a la calle a 
demostrar que somos un 
buen Gobierno, busquemos 

 Ya no despacharán junto a la plaza 
Principal, sino por avenida Insurgentes 
antes de llegar a Ley-Rodeo.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El deseo de muchas 
personas:  abogados, 
empleados y justiciables, 
para que las oficinas de la 
Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje (JLCA) tuviera 
mejores instalaciones, 
pareció cristalizarse en 
diciembre, pero ahora 
consideran que en realidad 
no habrá mejora.
La JLCA ya no despachará en 
las viejas oficinas ubicadas 
frente a la plaza Principal 
de Tepic –a las que se 
llegaba por pasillos y tras 
superar dos escaleras, lo 
que la hacía inaccesible para 
personas con discapacidad-, 
sino que se le ha asignado 
un espacio…en el sótano de 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico, en avenida 
Insurgentes 854 poniente, 
a unos 200 metros antes 
de llegar a la tienda Ley-
Rodeo.

Este miércoles continuaban 
los trabajos para adaptar 
los cubículos al espacio 
de las distintas juntas de 
conciliación, así como de la 
Procuraduría de la Defensa 
del Trabajo –a las que se 
llega a través de una rampa-, 
pero los funcionarios se 
quejan de que las áreas de 
trabajo están sumamente 
reducidas. 
En la primera quincena 
de diciembre, la Junta 
Local suspendió labores 
–que se sumaron al 
periodo vacacional- para 
la adaptación de sus nuevas 
instalaciones, lo que en 
principio animó a quienes 
ahí laboran o abogados que 
con frecuencia se hacen 
presentes.
Pero ahora unos y otros 
reniegan. Y es que las 
oficinas parece que no 
resultarán funcionales y, 
además, fueron sacadas 
del centro de Tepic.

día a día superar la situación, 
y que esta gran oportunidad 
que Dios y la gente nos da 
sirva para el bienestar de la 
gente, cuidémonos siempre 
y busquemos ser lo que 
somos, el mejor Gobierno, 
el Gobierno de la Gente”, 
puntualizó.
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

El  g o b e r n a d o r 
Roberto Sandoval 
Castañeda nombró 

este miércoles a su amigo 
Roy Gómez Olguín como 
titular de la Secretaría de 
Planeación (SEPLA), en 
lugar de Armando García 
Jiménez, que a su vez fue 
designado en similar cargo de 
la Secretaría de Agricultura 
y Ganadería estatal.
Gómez Olguín, quien el 
pasado 20 de noviembre 
participó en un operativo 
especial para contrarrestar 
las rechiflas de trabajadores 
sindicalizados contra el 
gobernador, perdió en 2014 
la elección para presidente 
municipal de Tepic.
Por  o t ra  par te ,  Dav id 
Aguilar Estrada, quien se 
desempeñaba como director 
del Instituto de Cultura Física 
y Deporte (INCUFID), fue 
premiado al ser nombrado 
secretario de Educación 
en lugar de Marco Antonio 
Ledesma González, que 
próximamente asumirá la 
rectoría de la Universidad 
Politécnica de Nayarit. 

Premia gobernador
a Roy Gómez y 
David Estrada 

Finanzas ofrece plan de 
descuentos y convenios 
en pago a la tenencia

Secretario General y Fiscal permanecerán con Roberto hasta último día de gestión 

En el INCUFID el gobernador 
designó a Ariel Lugo Corrales.
Gerardo Siller Cárdenas 
ha dejado la Secretaría de 
Finanzas y ahí fue nombrado 
Mario Alberto Pacheco 
Ventura, ahora ex secretario 
de la Contraloría.
Por su parte, Luis Apaseo 
Gordillo tomó protesta como 
nuevo contralor, luego de 
su paso por la dirección de 

Egresos de Finanzas.
Raymundo García, quien 
era secretario particular de 
Roberto Sandoval, dejó la 
vacante a María Fernanda 
Belloso Cayeros.
Además de Gerardo Siller, 
Catalina Ruiz Ruiz también 
dejó el Gobierno del Estado. 
Era secretaria de Turismo, 
donde ahora despacha Omar 
Camarena.

Por: Bertha Alvarez
Tras tomar protesta como nuevo 
secretario de Administración y 
Finanzas, Mario Pacheco, informó 
que inició el pago de la tenencia 
vehicular, en su último año, que 
representa al estado un ingreso 
superior a los 130 millones de 
pesos.
Declaró que, como apoyo a la 
difícil situación económica, la 
dependencia a su cargo concederá 
facilidades a los contribuyentes 
para que puedan cubrir lo que 
será la última tenencia que 
desembolsen los automovilistas.
Vestido de negro con corbata 
roja y tras aceptar el cargo que 
durante cuatro años tres meses 
ocupó Gerardo Siller Cárdenas, el 
nuevo titular de la dependencia dijo 
que se aplicará un 25 por ciento 
de descuento en la dotación de 
placas para quienes realicen el 
pago del refrendo 2016.
Como parte de los esquemas 
de descuento, invitó a los 
automovilistas a que aprovechen 
el 50 por ciento de descuento en 
el pago de recargos y plazos de 
seis meses para quienes cubran 
la tenencia vehicular presentando 
tarjetas de crédito participantes.

El secretario de Finanzas también 
dio a conocer que se implementó 
el esquema de convenios con 
los que el contribuyente podrá 
dosificar el importe de la tenencia 
con la firma de un convenio a 
seis meses que podrán firmar 
en las oficinas de recaudación 
de rentas más cercana.
En torno a la nueva responsabilidad 
que asume a partir de este 
miércoles, indicó que tiene 
muy clara la visión de que el 
desarrollo del estado depende de la 
aplicación de unas finanzas sanas 
y eficientes, en las que habrá de 
rediseñar las estrategias del gasto 
público buscado que los efectos 
negativos del panorama nacional 
no impacten con drasticidad a la 
economía del estado.
Para finalizar reconoció el trabajo 
realizado por su antecesor, 
Gerardo Siller Cárdenas, de 
quien dijo optimizó los recursos 
por enderezar el rumbo de una 
economía que se recibió a la 
llegada de este gobierno y dijo 
que implementará una reingeniería 
efectiva en 2017 ante la reducción 
de los recursos que se percibirán 
hasta este año por concepto de 
tenencia vehicular. 

Política

Al primero lo nombra secretario de Planeación y al otro de 
Educación. El Ejecutivo anuncia más cambios, a menos de 

dos años de terminar la administración.

Por: Bertha Alvarez 
Para el secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, las 
renuncias, nombramientos y enroques en 
cinco secretarias y cargos de dirección 
efectuados este miércoles por el 
gobernador, Roberto Sandoval, tendrán 
un efecto positivo en la continuidad del 
plan de Desarrollo Estatal, ya que los 
cambios se integraron por “gente del 
mismo equipo de trabajo”
“Un equipo con el que nos identificamos, 
sabemos cuál es la línea, trabajar de 
manera permanente, de manera honesta. 
trabajar basados en el desarrollo del 
estado donde se deben reforzar los 
esfuerzos, trabajar más fuerte con mayor 
dinamismo”.

Espinoza Vargas al igual que el Fiscal, 
Edgar Veytia gozarán de inmunidad 
en el año nueve meses que restan al 
sexenio de Roberto Sandoval, quien 
durante la rueda de prensa ofrecida 
minutos antes la toma de protesta a los 
nuevos integrantes de su gabinete, los 
coronó en el cargo hasta el último día 
de su gestión.
“Un tema que bajo ninguna circunstancia 
dejamos de agradecer la confianza que se 
nos otorga pero creo que es una Buena 
oportunidad para muchas cosas de la 
agenda pública que vamos a desahogar 
en estos casi dos años que nos quedan 
en la agenda de trabajo”. 
Posterior al evento oficial, el Secretario 
General, se dijo comprometido a redoblar  

esfuerzos “nos queda muy claro cuál es 
la chamba” sabedor de que el 2016 será 
un año de reformas políticas  “viene la 
reforma política, viene la reglamentación 
de las leyes federales y esto nos pone 
a la expectativa” 
En torno a la relación que institucionalmente 
se entabla con los partidos políticos 
dijo que ello ayudará a consolidar  una 
plataforma de cara a las nuevas reformas 
políticas y electoral “tenemos una agenda 
estatal con los partidos políticos para 
ir preparando los escenarios que se 
pudieran suscitar”.
Hay una Buena voluntad, tuvimos el tema 
del adeudo que se trabajó muy bien y el 
INE hará una buena actividad para que 
la fiesta democrática se lleve en paz”.
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En el marco de la 
conmemoración del 
101 aniversario de la 

Promulgación de la Ley Agraria 
de 1915, el senador y presidente 
de la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Cota Jiménez, 
afirmó que el Presidente Enrique 
Peña Nieto “ha sabido jugar 
en favor de los campesinos”, y 
destacó que “hoy, el campo de 
México tiene rumbo y destino. Y 
lo tiene con precisión”, declaró.

Consideró que, en torno al 
campo, el Primer Mandatario “lo 
hace bien, lo hace con grandes 
problemas que durante tantas 
décadas estuvieron y hoy, es 
muy grato decir: Hay resultados. 
Hay Presidente y hay Presidente 
de los campesinos”.

Los hechos y las cifras hablan 
por sí solas, dijo el dirigente, y es 
que de acuerdo al reporte del Índice 
Global de Actividad Económica, 
en el mes de septiembre de 
2015, el campo creció en 8.2 por 
ciento con respecto al 2014, y la 
economía en su conjunto, casi 
el 3 por ciento. 

Durante el evento, en el 
que se concentraron miles de 
campesinos de todo el país, 
Cota Jiménez destacó que en 
ese lugar, Veracruz, hace 101 

Hoy el campo de México tiene 
rumbo y destino: Manuel Cota

En 2016, el Poder Judicial 
seguirá dando buenos 

resultados a los nayaritas

En su mensaje con motivo del 
inicio de actividades del ejercicio 
2016, el presidente del Poder 

Judicial de nuestra entidad, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, manifestó que 
este año la institución seguirá dando 
buenos resultados a los nayaritas.
Enríquez Soto señaló que “a mis 
compañeras y mis compañeros 
magistrados nos une un firme 
compromiso de trabajo permanente 
en bien del Poder Judicial” y “en 

unidad con los jueces de primera 
instancia, los secretarios, con todo el 
personal jurisdiccional y administrativo” 
cumpliremos los muchos retos 
institucionales que tenemos para 
este ejercicio.
En breve acto celebrado en la sede 
del Poder Judicial de Nayarit, el 
magistrado presidente indicó que uno 
de los grandes retos para la institución 
es la plena vigencia del nuevo sistema 
de justicia penal oral.

Política

un año trascendente para el sistema 
judicial y sé que con el apoyo de todas 
y todos lo vamos a consolidar como la 
sociedad nayarita lo espera”.
Por último, además de expresar sus 
mejores deseos a las y los servidores 
judiciales, así como para sus respectivas 
familias, les reiteró su llamado a poner 
todo su empeño en brindar la mejor 
atención a los usuarios del servicio 
de impartición de justicia. “Y debemos 
hacerlo —puntualizó— con una profunda 
vocación de servicio, que es lo que 
distingue al Poder Judicial”.
Acto seguido, se hizo el tradicional 
ofrecimiento de roscas de Reyes, que 
compartieron decenas de integrantes 
de la institución, en especial de quienes 
laboran en el edificio sede.

años, el 6 de enero de 1915, el 
General Venustiano Carranza 
promulgó la Ley Agraria, la cual 
prometía devolver todas las 
tierras comunales sustraídas 
por la mala aplicación de las 
leyes de Reforma de 1856 y por 
las concesiones de las tierras 
otorgadas de manera ilegal. 

“La Ley Agraria, es un 
compromiso con los pueblos, 
con los campesinos que desde 
entonces, clamaban por un 
México más equitativo y justo”, 
declaró Cota Jiménez, quien 
refrendó su compromiso con 
los productores y su respaldo 
al gobierno de Enrique Peña 
Nieto en las acciones a favor 
del campo mexicano. 

Ante la presencia del secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; de Hacienda, 
Luis Videgaray, de SAGARPA, 
José Calzada Ruvirosa y Rosario 
Robles de SEDATU, así como del 
Gobernador de Veracruz, Javier 
Duarte, el líder nacional de la 
CNC, reconoció el compromiso 
del presidente de la República, 

Dijo que al respecto ya se han dado 
varios pasos, como el de juzgar a partir 
del 31 de diciembre todos los delitos 
no graves en la región de Santa María 
del Oro, Tepic y Xalisco e incorporar, 
en esa misma fecha, cinco delitos 
de alto impacto, en relación con los 
cuales e independientemente del sitio 
del estado en que se cometan, tendrá 
competencia el Juzgado de Oralidad 
Penal de Tepic.
Refirió asimismo que hace dos días 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda dio en Bucerías la señal 
de arranque de construcción del 
edificio en materia de oralidad penal 
para la zona de Bahía de Banderas, 
Compostela y San Pedro Lagunillas.
De tal suerte que —precisó— “este es 

Indicó el magistrado presidente al destacar los 
retos de la institución en el presente ejercicio

“El presidente 
Enrique Peña 

Nieto, ha sabido 
jugar a favor de los 

campesinos”, dijo

“siempre ha sido un aliado del 
agro nacional”, por ello, agregó, 
“vamos a continuar por esa senda. 
Esa  senda que construye, que 
dialoga, que debate, pero al 
final sabe que el compromiso 
es el campo y el compromiso 
es México.
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Tren Expresso mágico, regalo 
de Reyes para San Blas: Layín

Dejarán de impartir clases maestros 
que reprobaron examen y se les 
encomendarán otras actividades

Redacción/ Gente y 
Poder 

Ho y  f u e  u n  d í a 
inolvidable para las 
niñas y niños de San 

Blas, ya que recibieron  del 
Alcalde Hilario Ramírez 
Villanueva El Amigo Layín; 
como regalo de Reyes, un 
trenecito de nombre Expreso 
mágico, que fungirá como 
aliado compañero de los 
pequeños y también será 
un atractivo turístico más 
del puerto.
Al respecto el Presidente 
Ramírez Villanueva, dijo que 
es la primera de muchas 
cosas buenas que le pasarán 
a San Blas, en este años 
que apenas comienza.
“El 2016 es un año que será 
de grandes avances en el 
municipio, tanto en obras 
como en concretar proyectos 
que beneficien en un futuro 
a la gente como a San Blas, 
se merecen muchísimo más 

Por Rafael González Castillo 
Los maestros del nivel básico que 
reprobaron el examen que les hizo la 
Secretaría de Educación Pública dejarán 
de impartir clases y se les encomendarán 
otras actividades dentro de sus escuelas. 
El beneficio lo recibirán únicamente los 
profesores que obtuvieron su nombramiento 
antes de la reforma educativa.
El delegado de la Secretaría de Educación 

Pública, Efraín Moreno Arciniega, dice 
que los docentes que buscarán otra 
actividad serán quienes tenían poco 
tiempo frente a grupo y que no pudieron 
pasar la prueba. 
En Nayarit hicieron examen mil 500 
maestros. Pero por el momento se 
desconoce el número de reprobados porque 
a algunos se les dará otra oportunidad 
porque la prueba la hicieron por etapas.

Política

y gracias a que hay algunos 
amigos empresarios  que le 
apuestan y quieren a San 
Blas, cuento con su total 
apoyo para hacerlo crecer”.
El Presidente Amigo, recorrió 
desde el conchal hasta la 
plaza principal, a bordo del 
Expresso mágico, llevando a 
varias niñas y niños consigo, 
saludando a su paso a los 
habitantes del puerto, quien 
fue recibido con porras por el 
muy nutrido público presente 
que ya lo esperaba ansioso, 
para compartir en familia una 
gigantesca rosca de Reyes 
con el traguito de chocolate.
También esperaban su turno 
de entusiasmar a la gente el 
castillo pirotécnico, que fue 
encendido poco después de 
las nueve de la noche.
Cabe mencionar que el 
atractivo tren Expresso 
Mágico, cuenta con música 
infanti l  además de una 
leyenda propia del famoso 

Alcalde Sanblasense que se 
lee “Arriba el chiquilillero”, 
siendo un novedoso vehículo 
que estará ubicado para 
deleite de los pequeños en 
el centro histórico, los que 
seguramente querrán repetir 
recorrido.

CAMBIOS EN El GABINEtE  DEl 

GOBIERNO EStAtAl, AUNQUE 

AlGUNOS  FUNCIONARIOS  SÓlO  

CAMBIARON  DE  PUEStO.
- - - - - -

No se piense que se fueron
sin poder llevarse algo,
ya que al menos, obtuvieron,
el pago de su aguinaldo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Lleva Roberto 
Sandoval beneficios 
a la 6 de enero

Aprueban diputados reformas a la 
ley de salud para reconstrucción 
mamaria a mujeres con cáncer

Política

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
asistió como invitado 

de honor a la celebración del 

77 aniversario de la dotación 
de tierras al ejido Colonia 
6 de enero, municipio de 
Tepic, en donde hizo un 

amplio reconocimiento a sus 
pobladores por la unidad 
y contribución a su propio 
desarrollo.

Como parte de la política de 
justicia social del Gobierno del 
Estado, Sandoval Castañeda 
anunció que su administración 
iniciará la elaboración de 
los proyectos técnicos para 
la construcción del camino 
que conduce de Colonia 6 de 
Enero al poblado de Francisco 
I. Madero, también conocido 
como Puga.
“Seguro que sí, vamos por 
más; dicen que el cariño se 
demuestra en el presupuesto, 
así que en el Presupuesto 
el Gobierno de la Gente, el 
Gobierno del Estado, a 6 de 
Enero le dará todo su apoyo 
para poder hacer una mejor 
calidad de vida”, afirmó.
El mandatario estatal recordó 
que, en su calidad de diputado  
local, apoyó a los deportistas 
de esa comunidad, con la 
construcción de los baños 
para las canchas deportivas 
del ejido.
Por su parte, el presidente del 
Comisariado Ejidal, Francisco 

Pérez Contreras, agradeció a 
nombre de los habitantes de 
Colonia 6 de Enero el apoyo 
y el respaldo del Gobernador 
Roberto Sandoval para la 
construcción de la carretera que 
los comunica con el poblado 
Francisco I. Madero y, con 
ello, mejorar las condiciones 
de vida de los habitantes de 
ese lugar.
“Yo creo que en unos quince 
o veintidós días, a más tardar 
—celebró—, arranca la obra; 
ya es un compromiso del 
Gobernador, y nos va a traer 
mucha tranquilidad y felicidad 
a nuestro pueblo. Nosotros lo 
hemos estado informando en 
nuestras reuniones ejidales; 
qué bueno que la gente vea 
que tenemos el apoyo de parte 
del Gobierno del Estado”, 
reconoció.
Al término del evento el 
Gobernador Roberto Sandoval 
realizó un recorrido por la 
colonia y convivió adentro de 
las casas de algunos colonos.

Hoy será un día relevante 
en la historia de San Blas 

y es que hasta esta fecha 
jamás un Alcalde municipal 
había tenido el detalle de 
adquirir un trenecito para que 
los chiquitines del municipio y 
turistas que visitan el Puerto 
hermoso cabecera municipal, 
se recrearan de una manera 
sana.
Minutos antes de que el Alcalde 
Hilario Ramírez Villanueva, 

El Amigo Layín, reparta y 
comparta la tradicional rosca 
de Reyes en la plaza principal, 
se desplazará desde el arco 
de entrada al puerto histórico, 
a bordo del trenecito que llega 
para alegría de los pequeños 
reyes de los hogares.
A pesar de que muchos de 
sus detractores están en su 
contra y le critican cada paso 
que ven falso particularmente 
para ellos, el famoso Alcalde 

se apunta otra palomita que 
sube como espuma su ya de 
por si popularidad, pues es 
de reconocer que a diferencia 
de otros Presidentes que han 
pasado por el municipio es 
visionario y hace las cosas 
fuera de lo común.
Al respecto el Alcalde mencionó 
que “Lo que quiero es que la 
gente de San Blas se sienta en 
familia y los turistas visitantes 
como en su casa, en este 

municipio lo que tenemos es 
seguridad para todos y eso lo 
agradecemos a nuestro amigo 
el Fiscal del estado Edgar 
Veytia y a nuestro también 
amigo el Comandante de la 
Sexta Zona Naval Militar; 
Leopoldo Mendoza Martínez, 
así que debemos aprovechar 
esta tranquilidad  en familia, 
esto es algo que la gente de 
San Blas merece y lo hago 
con mucho gusto”.

El Amigo Layín, afirmó también 
que hoy hará entrega de 300 
tablets a las niñas y niños que 
se den cita en la plaza para 
compartir la rosca de reyes 
con las familias sanblasenses. 
Sin duda alguna este será un 
atractivo turístico más para 
este municipio hermoso, que 
con el apoyo de la gente y el 
buen gobierno de El Amigo 
Layín va subiendo como la 
espuma.

Por unanimidad 

Al igual que Argentina, Nayarit es pionero en la emisión 
de esta legislación que otorga el derecho a una cirugía 

reparadora tras haber pasado por una mastectomía.
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FIESTA POPULAR EN 
SANTA MARÍA DEL ORO

Presenta José Espinoza a Ariel Lugo 
como Nuevo Director de INCUFID

En sustitución de David Aguilar

deporte, que su mejor carta de presentación es su hija 
(Carolina), campeona mundial, así que desearle toda 
la suerte, ya se sabe que es muy chambeador, trae 
esa indicación, pero igual como ha sido costumbre de 
este gobierno, que es puerta abierta, dialogo abierto 
y de frente, aquí  va a encontrar un  buen equipo”.
Espinoza Vargas destacó lo logrado por Nayarit 
en materia deportiva, esto pese a las limitaciones 
económicas, “con David hemos logrado buenos lugares 
en regionales, nacionales e internacionales, pese a 
las limitaciones que hemos tenido, pese a ello se ha 
trabajado muy bien gracias al buen equipo”.
En su intervención Aguilar Estrada agradeció el 
respaldo que ha tenido para cumplir con su labor, en 
su caso fue precisamente Espinoza Vargas quien le 
tomó protesta como Director de INCUFID y ahora en 
la apertura de sus nuevas funciones como secretario 
de la SEB. “Con mucha alegría y entusiasmo tomó 
esta nueva responsabilidad gracias al Gobernador 
Roberto Sandoval que me da la confianza de enfrentar 
un nuevo reto, agradable porque es mi origen, el 
magisterio, soy maestro normalista y por otra parte 
la nostalgia porque les agarre mucha estima a todos 

ustedes, porque con mucha gestión de este equipo, 
su apoyo y amistad logramos sacar adelante. Dejamos 
a Nayarit  como tercer estado   mejor posicionado en 
materia deportiva a nivel nacional, un reto difícil pero 
bonito el haber logrado de que seamos un semillero 
de selecciones  nacionales juveniles y tener muchos 
seleccionados en de deportes de elite”.
SEGUIREMOS CON LA DINÁMICA: ARIEL LUGO
El nuevo Director del INCUFID, Ariel Lugo dijo que 
le tomó de sorpresa su nombramiento, pero el día 
de hoy enfrento un nuevo reto con este equipo que 
deje hace cuatro años, son grandes amigos y amigas. 
La idea es continuar con la gran dinámica que dejó 
David aquí, sabemos que no es fácil, lo comentaba 
no sabía si nos sacamos la rifa del tigre pero a la 
vida hay que darle para adelante, la vida es de retos 
porque al final de cuentas el trabajo de David fue muy 
bueno y la invitación es continuar con entusiasmo 
para dejar bien el nombre de este gobierno, porque 
Roberto Sandoval le ha apostado mucho al deporte y  
a seguir con buena vibra”, concluyo el nuevo rector del 
deporte en el estado, quien tiene en puerta eventos 
importantes por desarrollar.

Tepic Nayarit.- El Secretario General de Gobierno, 
Trinidad Espinoza Varas, presentó a Ariel Lugo 
Corrales como nuevo Director del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, en sustitución del Maestro 
David Aguilar Estrada quien a su vez fue nombrado 
Secretario de Educación Pública.
Acompañado por   Mario Pacheco,  recién nombrado 
Secretario de Finanzas, Espinoza Vargas agradeció 
y elogió la labor de David Aguilar Estrada al frente 
del Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte 
(INCUFID). “David Aguilar, como sabe fue designado 
como Secretario de educación Pública, así que vamos  
a desearle mucho éxito y sobre todo agradecerle y 
reconocer  el trabajo que hizo, ese vínculo en su 
carrera, deporte y educación es un área extraordinaria 
en la formación de los seres”.
De igual manera, el funcionario le dio la bienvenida a 
Ariel Lugo, “que toda su vida ha andado estos rollos del 

Na d a  c o m o 
disfrutar de una 
fiesta popular 

como la celebrada en 
Santa María del Oro con 
motivo del Día de Reyes. 
El presidente municipal 
Procopio Meza Nolazco 
y su esposa Catarina 
Barraza de Meza, junto 
con regidores, la Síndico 
y el pueblo, entregaron 
la tradicional Rosca de 
Reyes en medio de un 
alegre festival donde 
también hubo dulces, 
piñatas, regalos, música 
y una gran alegría.
Frente  a  Pa lac io 
Municipal, en la plaza 
principal, se cortó la 
Rosca de Reyes. El 
Alcalde saludó a los 
presentes y les deseó un 
feliz año 2016, pletórico 
de salud y prosperidad.
Un gran festejo sin 
duda.
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Gobernador de Nayarit reparte rosca 
de Reyes ante miles de personas

En un aglomerado y en el cierre 
definitivo de las villas navideñas 
en el Parque Metropolitano 
de Tepic, Roberto Sandoval 
Castañeda gobernador del 
estado de Nayarit, repartió 
cientos de roscas a miles de 
personas que desde temprano 
lo esperaban, con la ilusión de 
recibir un pedazo de alegría 
y ser parte de esta tradición. 
Cabe destacar que el sistema 
DIF Nayarit, dio centenares de 
regalos a los niños y niñas, que 
tuvieron la suerte de sacar al 
niñito Dios de la rosca, en la que 
esta vez en lugar de poner los 
tamales, les dieron un regalito 
de parte de los Reyes Magos. 
Es así como las familias 
nayaritas se unen para ser 
parte de la primera fiesta 
del 2016 y recibirlo como se 
merece, con una buena actitud 
y una sonrisa. Listos para lo 
que venga, pues lo mejor está 
por venir. 
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Tuxpan
En Tuxpan abusivas y muy ratas las empresas 
Global Gas y las Palmas: Habitantes

Habitantes 
de Tuxpan 
denuncian 
maltrato y 
abusos del 

personal de 
la CFE

“FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN”
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hacen al publico dichas empresas  
que entregan mas aire que gas 
LP en el momento de despachar 
el producto no renovable. 
Con esta mendingues y con lo 
abusivo de estas empresas a donde 
vamos a parar los padres de familia 
que hacemos un enorme esfuerzo 
para comprar gas domestico a cómo 
podemos quienes no tenemos para 
comprar los 30 kilos que venden 
en los carros repartidores, cuyo 

precio supera los cuatrocientos 
pesos. 
Con esta denuncia que hacen 
padres de familia de este municipio, 
se espera que inspectores de la 
PROFECO realicen las respectivas 
verificaciones y de una buena 
vez les caigan a los propietarios 
de tiendas de abarrotes de la 
municipalidad, donde los precios 
de los productos de la canasta 
básica están por las nubes. 

Por: Herminio Meza. 
TUXPAN, NAYARIT.- Este Pasado 
fin de semana nos visitaron en 
nuestras oficinas de redacción 
del municipio de Tuxpan, padres 
de familia de las colonias 14 de 
Marzo y la Zahúrda, quienes nos 
pidieron de favor que hiciéramos 
público, el robo descarado que 
están haciendo las abusivas 
empresas Global Gas y las Palmas 
que vende gas domestico LP al 
menudeo, una de ellas a la altura 
de la curva de la Galinda y la otra 
en el nuevo bordo de contención 
que comunica a varias colonias 
de de esta cabecera municipal. 
El objetivo  de los padres de 
familia denunciantes, es con la 
finalidad de que el titular de la 
procuraduría federal del consumidor 
(LA PROFECO) envié inspectores 
de esta dependencia federada 
al municipio coquero de Tuxpan, 
para que verifiquen la venta que 

Por: Julieta Villanueva. 
TUXPAN, NAYARIT.- Ojala y que el 
gobierno de la república también les 
cobre a las déspotas y amargadas 
empleadas que trabajan como cajeras 
en las oficinas de la comisión federal de 
electricidad del municipio de Tuxpan, 
nada más para que estas sepan lo que 
sufre uno como pueblo al momento 
de que uno hace alguna reclamación 
por los abusivos cobros que nos hace 
ahora la CFE mensualmente. 
Para que chingados queremos los 
Nayaritas otra presa más en el río 
San Pedro, si de nada nos ha valido 
tener tres presas hidroeléctricas 
más grandes del mundo en su tipo, 
Aguamilpa, el Cajón y la Yesca, el costo 
por el consumo en los hogares se ha 
venido incrementando año con año 
como si los mexicanos tuviéramos un 
decoroso salario mínimo que tuvo un 
vergonzoso incremento de dos pesos 
con cincuenta centavos enuncian 
madres de familia de este atrasado 
como empobrecido municipio que es 
mi Tuxpan. 
Así como son buenos para cobrar 
en la CFE, también deberían de ser 
buenos para seleccionar al personal 
que atiende al público en general, 
en especial en las ventanillas donde 
tienen un personal muy grosero al 
que le hace mucha falta no uno, sino 
varios cursos de relaciones humanas 
así como el que también les cobren 
la energía eléctrica que consumen en 
sus hogares para que sepan como 
mastica la iguana. 

Los medios de comunicación son eficaces 
para hacer público denuncias ciudadanas, para 
exhibir a los malos políticos y gobernantes, pero 
también deben de existir para darles crédito a 
los funcionarios de todos los niveles que se 
preocupan por el bienestar de la ciudadanía 
en general, tal y como se puede ver en esta 
fotografía, donde el ayuntamiento de Tuxpan 
a cargo de Salvador Saldaña Barrera, inició 
la semana pasada con el reforzamiento del 

viejo malecón que año con año amenaza con 
desbordarse debido al notorio deterioro de 
la barda. 
Este tipo de obras que aunque no son muy 
costosas, sí son de gran importancia para 
lo sociedad en su conjunto que valora y 
agradece mucho más este tipo de obras que 
otras que han hecho alcaldes pasados y que 
solo fueron de relumbrón como para hacerse 
de billetes. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El taller 

mecánico propiedad de César Reveles,  
tiene como objetivo dar un servicio 
integral de máxima calidad para el 
automóvil dejando clientes satisfechos 
al encontrar solución ante cualquier 
inconveniente a sus necesidades,  lo 
que ha generado que sea clasificado 
como uno de los  mejores taller en esta 
cabecera municipal. 

César Reveles, ofrece un servicio 
rápido con amplio horario y de manera 
ininterrumpida y con garantía además 
de buenos precios con  la experiencia y 
conocimiento necesario en todo vehículo 
por personal especializado dispuesto a 
dar lo mejor de sí para ofrecer siempre 
un resultado de lo mejor sin que el cliente 
tenga que preocuparse por nada. 

Este taller tiene el reconocimiento de 
calidad certificada en recepción  y entrega 
además de un fuerte compromiso con la 
puntualidad siendo muy importante para 
los clientes contar con su vehículo a la 

fecha y hora en la que estaba prevista 
ante cualquier incomodidad garantizando 
el mejor de los resultados siempre a 
precios competitivos.

Taxistas piden que no esté estacionado 
el tren las 24 horas del día 

Por Jorge Mendivil”Ligais”
Ixt lán del  Río,  Nayari t . - 
Trabajadores del Servicio de 
Transporte concesionado piden 
que el trenecito adaptado deje 
de hacer las funciones de taxi 
turíst ico, no está regulado 
ni cuenta  con  las medidas 
adecuadas para la seguridad del 
usuario,  además que deje de 
estar estacionado todo el día  a 
un costado de la Plaza Principal, 
aseguran que limita las áreas de 
estacionamiento.
El vocero de la organización 
aseguró que quienes hemos 
realizado inversiones para prestar 
este tipo de servicio  estamos 
desprotegidos  se nos multa ante 

la falta de regulación, por lo que 
piden que  entre al padrón de 
taxis regulados, no se trata de 
abrir la discusión ni incomodar 
a nadie,  pero hay que regular 
los servicios de taxi, ante la 
demandante  seguridad.
Al servicio concesionado le puede 
pedir la adaptación de  un tren  
turístico debidamente regulado  
con las medidas de seguridad  
adecuadas y  un seguro de 
protección a usuarios, en ningún 
municipio  del Estado de Nayarit, 
existe  este tipo de artefactos que 
duran  estacionados todo el día 
o que por temporadas se adecua  
para realizar paseos escolares 
sin la protección adecuada. 

ocialesS 15

Ixtlán del Río
13

Jueves 7 de Enero de 2016• www.genteypoder.com • No.  1854

Un taller mecánico donde los 
clientes no se preocupan por nada

Coinciden todos, Alfredo Machuca 
la mejor carta del PAN local

Por Jolumeca
Ixtlán  del Río, Para Joel 
Ramírez Lerma, ex regidor 
panista a título personal 
aseguró que   el ex regidor 
Alfredo Machuca González, 
es la mejor opción para que 
ostente la candidatura a la 
Alcaldía de este municipio, 
al calificarlo como factor 
determinante tanto para 
ganar como garantizar la 
unidad interna, y cito que 
el servidor público tiene 
que ser flexible, cordial y 
Alfredo lo es.
Hasta el momento advirtió 
nuestro  entrevistado 
estamos fuera del nuevo 
proyecto panista. Pero 
andamos  con la visión  
de un proyecto unificador 
que no sea endeble para 
que no complique el triunfo 

de Acción Nacional, tanto 
en la búsqueda de la 
presidencia municipal,  así 
como la diputación local, un 
proyecto que puede hacer 
solido Alfredo Machuca, 
un verdadero estratega  
político con clase. 
Ramírez Lerma, aseguró 
que Alfredo Machuca, es 
el único que ha estado 
trabajando continuamente 
de la  mano con la 
ciudadanía, por lo que 
es considerado la mejor 
carta que tiene Acción 
Nacional,  como candidato 
a presidente municipal de 
este municipio, me inclino 
por la gente que trabaja 
por lo que considero que 
es el mejor candidato que 
puede traer los cambios 
que la ciudad necesita.

La seguridad pública es un compromiso 
prioritario en este municipio

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
director de seguridad pública 
Nicolás Ramírez Navarro,  
manifestó en breve  entrevista 
que en este año 2016, se 
seguirá trabajando con mejores 
estrategias para hacer de 
la seguridad públ ica una 
herramienta ef iciente que 
bride mejores resultado a 
la ciudadanía y recalcó que  
se seguirán realizando os 
recor r idos  de  segur idad 
necesarios.
Porque  tenemos el compromiso 
de mejorar  la  segur idad 
municipal de manera prioritaria, 
hemos iniciado el 2016,  con 
buenos resultados y seguimos 
respetando el tema de la 
transparencia y rendición de 
cuentas ante las instancias 
fiscalizadoras en su momento  
acotando que este municipio 
sigue avanzando por lo que 
no podemos quedar atrás,  

tenemos que mejorar  la  
seguridad pública. 
Por último el dinámico  titular 
de Seguridad publica Nicolás 
Ramírez Navarro,  agradeció 
la participación ciudadana  
por preservar las buenas 
costumbres del municipio 
manteniendo la paz y orden 
público, al personal a su cargo 
por la prevención de delitos con 
acciones de vigilancia oportuna 
de manera ordinaria en todo el 
municipio sin excepción alguna.
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Compostela
En Compostela

Entregó Alicia Monroy 
200 Arcones Navideños a 

trabajadores sindicalizados
Alicia Monroy inauguró Fiestas 

Patronales de El Monteón

• Durante la entrega de estos beneficios, la Alcaldesa 
Monroy Lizola externó su agradecimiento a los 

trabajadores sindicalizados y de confianza por ser parte 
del motor que impulsa el desarrollo de Compostela

Compostela.-  En el marco 
de los festejos decembrinos 
pasados y en cumplimiento al 
compromiso adquirido con los 
trabajadores sindicalizados, 
la Alcaldesa, Alicia Monroy 
Lizola hizo entrega de más de 
200 arcones navideños que 
son parte de los beneficios 
establecidos dentro del 
convenio laboral  entre 
Ayuntamiento y SUTSEM.
Acompañada por el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Zúñiga Ibarra, y por miembros 
del Comité Municipal de 
la Sección Tercera del 
SUTSEM, Monroy Lizola 
expresó que pese a la 
insuficiencia de recursos 
se otorga una atención de 
calidad a los trabajadores, 
ya que las prioridades de 
su Gobierno son mejorar los 
servicios públicos, obra de 
infraestructura básica y social, 
así como garantizar un sueldo 
digno para quienes laboran 
en el XXXIX Ayuntamiento.
Como municipio—sostuvo 
la  Alca ldesa—tenemos 
expectativas de que ingresen 
recursos frescos, adicionales 

Compostela, Nayarit.- La 
tarde-noche de este domingo 
pasado, la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, puso en marcha en 
la comunidad de El Monteón 
las tradicionales fiestas 
patronales que se realizan 
en honor de la Virgen de 
Guadalupe.
 Tras el corte del listón 
inaugural, acompañada 
por autoridades ejidales y 
auxiliares Municipales, así 
como por los regidores, 
Mario Rivera Borrusqueta, 
Saúl Durán Bernal, J. Jesús 
Sandoval Arreola, funcionarios 
y ciudadanía en general, 
Monroy Lizola encabezó el 
desfile que inicio en la entrada 
principal de esta localidad y 
derivo en la Plaza pública en 
un marco de algarabía, paz 
y tranquilidad  
 En este lugar, la Alcaldesa 
de Compostela, expresó 
que la fe y la devoción que 
muestra la comunidad de 
El Monteón en la Virgen de 
Guadalupe, hace que su gente 
sea más unida, porque en 
esta fiesta no sólo conviven 
con su familia, sino también 
con sus autoridades locales, 
municipales, regidores y los 
diferentes actores políticos 
que participan en el tradicional  
festejo, manifestando con 
ello la buena voluntad.
Más adelante, además de 
manifestar a las familias 
sus buenos deseos de 
Año Nuevo y reconocer 
el trabajo que realizan las 
autoridades ejidales en 
coordinación de esfuerzos 

con el Ayuntamiento, de 
Compostela, Monroy Lizola 
anunció que  en el 2016  
intensificara su labor de 
gestión ante las diversas 
dependencias para bajar los 
recursos necesarios para 
beneficiar al pueblo Monteón 
con obras de calidad que 
coadyuven a transformar su 
imagen para hacerlo más 
atractivo para el turismo 
que lo visita, cuya tarea—
sostuvo—la realizaremos en 
todas las comunidades del 
Municipio, preciso. 
Motivada por las diversas 
muestras de apoyo que 
recibió durante el evento, 
la Alcaldesa de Compostela 
hizo un llamado a seguir 
manteniendo la unidad y la 
fortaleza que siempre han 
mostrado los pobladores de 
El Monteón.
Confió en que este año 
será mejor y así lo siento—
aseguró—por lo  cual 
redoblaremos esfuerzos para 
cumplir las necesidades de 
cada una de las comunidades, 
así como lo haremos con su 
comunidad”, afirmó.
Cabe destacar que durante 
el rompimiento de las Fiestas 
patronales, los presentes 
además de degustar de 
una buena cena a base de 
tamales y atole ofrecida por 
las autoridades auxiliares 
municipales, disfrutaron 
también del concurso de 
caballos bailadores y de un 
programa artístico y cultural 
llevado a cabo en el marco del 
rompimiento de los festejos 
patronales de esta comunidad.  

patio central de la Presidencia 
Municipal, Monroy Lizola 
externó su agradecimiento a 
los trabajadores sindicalizados 
y de confianza por ser parte 
del motor que impulsa el 
desarrollo de Compostela.
Todos los trabajadores de 
esta administración –afirmó—
tienen mi reconocimiento y 
agradecimiento por sumarse 
al esfuerzo de nuestro 
Gobierno para sacar adelante 
al municipio, a través del 
compromiso mutuo, basados 
en el respeto y el trabajo arduo, 
con lo que se alcanzaran 
las metas establecidas por 
su gobierno para el 2016 
para seguir transformando 
a Compostela, preciso.
Por parte del sindicato 
también hubo agradecimiento 
hacia esta administración 
y especialmente hacia la 
Presidenta Municipal por 
siempre respetar los acuerdos 
establecidos por la ley.

al Ayuntamiento, y mejorar 
la situación financiera que 
prevalece actualmente, por 
lo que estamos haciendo el 
gran esfuerzo de optimizar 
los recursos y cumplir con 
nuestros compromisos, Indicó. 
Durante la entrega de los 
Arcones Navideños que se 
llevó a cabo en punto de 
15:00 horas del  jueves 24 de 
diciembre del año pasado en el 
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Osorio Chong y Graco Ramírez definen 
"acciones conjuntas" para Morelos

Casa Blanca duda de 
ensayo nuclear norcoreano

único en la entidad.
El esquema de mando 
único (control de la policía 
estatal sobre municipios) 
es una fórmula promovida 
por el gobierno federal.
La in ic ia t iva de ley 
correspondiente, diseñada 
por el Ejecutivo federal, 
se encuentra desde hace 
más de un año, para su 
análisis, en el Senado de 
la República.
Por tanto, la incorporación 
al mando único se había 
operado hasta ahora como 
un asunto voluntario de 
gobiernos locales.

México, DF. 

El secretar io de 
G o b e r n a c i ó n , 
Miguel Angel Osorio 

Chong, se reunió hoy con 
el gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez, para "definir 
acciones conjuntas" para 
esta entidad. El encuentro 
fue privado y de éste dio 
cuenta el secretario a través 
de su cuenta de Twitter.
La cita ocurre cuatro días 
después del asesinato de 
la presidenta municipal de 
Temixco, Morelos, Grisela 
Mota, y después de que 
fue impuesto el mando 

Washington.  La Casa 
B l a n c a  r e c h a z ó  e s t e 
miércoles la af irmación 
norcoreana de que realizó 
con éxito el primer ensayo 
de una bomba de hidrógeno.
"Los análisis iniciales no 
son consistentes con la 
reivindicación de Corea 
del Norte" de que realizó 
un ensayo exitoso de una 
bomba de hidrógeno, dijo 
el portavoz de la Casa 
Blanca, Josh Earnst.
"Nada de lo ocurrido en las 
últimas 24 horas lleva al 
gobierno de Estados Unidos 
a modificar su evaluación 
de las capacidades técnicas 

y militares de Corea del 
Norte", agregó.
El  anuncio norcoreano 
fue recibido con mucho 
e s c e p t i c i s m o  p o r  l o s 
especialistas, que opinan que 
la potencia aparentemente 
liberada por la explosión 
fue demasiado débil como 
para que la bomba fuera 
de hidrógeno.
Earnst  prec isó  que e l 
presidente estadunidense, 
Barack Obama, abordará 
este miércoles el tema en 
una conversación telefónica 
con e l  pr imer  min is t ro 
japonés, Shinzo Abe, y 
la presidenta surcoreana, 

Park Geun-Hye.
En una declaración aprobada 
por unanimidad --incluida 
China, aliada tradicional de 
Pyongyang-- los 15 países 
miembros del Consejo de 
Segur idad condenaron 
"firmemente" este miércoles 
el nuevo ensayo nuclear 
norcoreano y decidieron 
preparar un fortalecimiento 
de las sanciones contra 
Pyongyang.
Corea del Norte realizó antes 
tres pruebas de bombas 
atómicas en 2006, 2009 y 
2013. Esos ensayos fueron 
motivo de varios paquetes de 
sanciones internacionales.
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Truenan michoacanos 
por reemplacamiento

Implicados pudieron 
retirar evidencia 

de enfrentamiento: 
Procurador

Detiene la PGJE a probable responsable de narcomenudeo

Sociales
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Por Germán Almanza/ 
Enviado especial 

Morelia, Mich.- Más de 300 
ciudadanos protestaron este 
miércoles contra el gobernador 
Silvano Aureoles Conejo y los 
diputados locales del PRD, PT, 
PRI y PVEM, por la aprobación 
del excesivo cobro por el 
reemplacamiento vehicular, 
que alcanzará los dos mil 300 
pesos por automóvil.
Fue en punto de las 11:00 
horas, cuando los inconformes, 
varios de ellos con afinidad 
política a diversos partidos, 
se congregaron a las afueras 
del  Palacio Legislat ivo, 
donde dejaron en claro que 
el movimiento es apartidista.

Morelia, Mich.-

Como preocupante 
calificó el procurador 
d e  J u s t i c i a  d e 

Michoacán, José Martín 
Godoy Castro, la información 
surgida a través de redes 
sociales sobre el presunto 
enfrentamiento registrado 
el lunes en Tierra Caliente. 
Durante una entrevista en 
el radiofónico Vox FM, el 
titular de la dependencia 
estatal refrendó lo dicho por 
el gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles, donde 
asegura no tener confirmado 
tal suceso, el cual, aseguró, 
no abona a la tranquilidad 
de estado. 
“Las redes sociales las 
están ocupando integrantes 
de grupos criminales para 
aprovecharse de los medios 
de comunicación y que estos 
informen la intranquilidad 
que los grupos sociales 
quieren que prevalezca”, 

aseguró Godoy Castro. 
El titular de la PGJE, señaló 
que no existe evidencia 
alguna sobre el presunto 
ataque armado, además 
señaló pese a que las fuerzas 
policiales han realizado 
recorridos por aire y tierra 
no se han encontrado autos 
baleados, casqui l los ni 
personas heridas o muertas. 
Sin embargo José Godoy 
aclaró que el que no exista 
evidencia del choque entre 
grupos rivales no cierra la 
posibilidad de que éste no 
se haya dado, pues  los 
implicados pudieron haber 
recogido la evidencia. 
Asimismo, luego de la muerte 
de Carlos Rosales, alias 
El Tísico, el procurador 
de Michoacán señaló que 
continúan las investigaciones 
respecto al enfrentamiento 
donde el ex líder del Cártel 
del Golfo en la entidad fue 
abatido.

Morelia, Mich.- 

Du r a n t e  l a s  a c c i o n e s 
implementadas para inhibir 
conductas  de l ic tuosas, 

persona l  de  la  Procuradur ía 
General de Justicia del Estado 
de Michoacán logró detener a 
una persona del sexo masculino 
p r o b a b l e  r e s p o n s a b l e  d e 

Narcomenudeo. 
Según un comunicado de prensa, 
agen tes  de  la  D i recc ión  de 
Investigación y Análisis de esta 
Fiscalía Regional, detuvieron a 
José Adrián M., de 21 años de edad, 
quien se encuentra relacionado 
en el delito antes mencionado. 
Durante un operativo de inspección 

y vigilancia l levado a cabo en las 
calles de la colonia J Mujica del 
municipio de Zacapu, agentes 
investigadores se percataron de 
la presencia de tres personas 
que realizaban un intercambio de 
objetos, que al sentir la presencia 
de los efectivos trataron de huir. 
Metros adelante fue detenido el 

indiciado, quien al practicarle 
una inspección corporal le fueron 
asegurados 15 envoltorios de 
una sustancia granulada con 
características de metanfetamina. 
Derivado de lo anterior, José Adrián 
M., fue detenido y presentado ante 
el agente del Ministerio Público, 
quien en las próximas horas será 
el encargado de ejercer acción 
penal en su contra.

16

Continúan 
protestas contra 
el gobernador y 
diputados…

reemplacamiento” y “¿Un nuevo 
comienzo de qué Silvano? ¿Con 
más impuestos?”, entre otros.
Los inconformes continuaron 
su protesta por una hora sobre 
las aceras de la Avenida 
Madero, aunque un grupo de 
ellos decidió marchar hacia el 
jardín Villalongin y regresas al 
Palacio Legislativo, a fin de que 
más michoacanos conocieran 
la protesta.
Los inconformes continuarán  
anunciaron que ya preparan 
una serie de amparos contra 
el reemplacamiento a pesar 
de que Silvano Aureoles se 
comprometió el pasado cinco 
de enero a revisar el tema.
“Se ha dicho que es probable 
que se baje el costo del 
reemplacamiento, paro aún así 
debe rechazarlo porque se trae 
de tres reemplacamientos en 
seis años y otra vez castigan 
al pueblo y no a ellos que son 
unos rateros”, gritó uno de los 
inconformes.
Cabe mencionar que los 
inconformes acordaron volver 
a protestar el lunes próximo a 
las afueras del Congreso del 
Estado, donde esperan más 
adeptos.

Los ciudadanos organizados por 
algunos instantes bloquearon la 
Avenida Madero, sin embargo, 
sólo fue para ponerse de acurdo 
en futuras manifestaciones 
y para lanzar consignas 
contra Aureoles Conejo y los 
legisladores locales.
E n t r e  l a s  c o n s i g n a s 
estuvieron “Silvano, ratero”, 
“Silvano, aplácate. No al 
reemplacamiento”, “Diputados, 
con su bono paguen el 
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Alerta el FBI sobre 
posible robo de 320 mil 

contraseñas a Time Warner

Grupo ataca a 
militares en 
Tamaulipas; 
un presunto 
agresor muerto

Nos solidarizamos con la familia del 

Por el sensible fallecimiento el día 
de ayer de su señora madre

Elevamos nuestras oraciones a Dios todopoderoso para que les envíe fortaleza espiritual  
que les ayude a soportar el dolor de la irreparable pérdida.

Lic José Hernández Preciado

Consuelo Preciado viuda de Hernández

Presidente de Coparmex Nayarit

Antonio Lora Zamorano
Respetuosamente

Director General
Tepic Nayarit 7 de enero 2016

Time Warner Cable Inc dijo el 
miércoles que hasta 320 mil 
clientes podrían haber sufrido 
el robo de las contraseñas 
de sus correos electrónicos.
La compañía informó que 
los detalles de los correos 
electrónicos y contraseñas 
posiblemente fueron reunidos 
a través de software malicioso 
descargado durante ataques 
de phishing o indirectamente, 
mediante violaciones a la 
seguridad de los datos de otras 
empresas que almacenan la 
información de los clientes de 
Time Warner Cable, incluidas 
direcciones de e-mail.
El ataque conocido como 
phishing consiste en engañar 
al receptor de un correo 
electrónico para que haga 
clic en un enlace que lleva 
a contenido malicioso o 
imitaciones de páginas 
web, diseñadas para robar 

contraseñas y acceder a 
información personal como 
correos electrónicos y cuentas 
bancarias.
La firma dijo que aún no ha 
determinado cómo se obtuvo 
la información, pero que no 
existen indicios de que los 
sistemas de Time Warner 
Cable hayan sido vulnerados.
Un portavoz de Time Warner 
Cable dijo que la empresa fue 

informada recientemente por 
el FBI de que las direcciones 
de correo electrónico de 
algunos clientes, incluidas 
sus contraseñas, "podrían 
haber sido comprometidas".
La compañía di jo que 
enviará correos electrónicos 
y correspondencia directa 
para alentar a sus clientes 
a actualizar sus contraseñas 
como precaución.

Matamoros, Tamps.- Un 
sujeto fue asesinado por 
militares en esta ciudad, 
luego del ataque a un 
convoy de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
por parte de un comando 
que se desplazaban en 
una camioneta, informó 
el Grupo de Coordinación 
Tamaulipas.
El incidente se registró a 
las 05:44 horas de este 
miércoles en el crucero 
de las calles Paseo de 
las Brisas y Brecha 30, 
en el fraccionamiento 
Rinconada Las Brisas 
Dos de este municipio 
fronterizo. De acuerdo a las 
autoridades, el convoy de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional se desplazaba 
por la Brecha 30 cuando 

repentinamente un grupo 
armado a bordo de una 
camioneta Dodge Nitro 
color azul, disparó contra 
los militares.
Metros más adelante, el 
conductor de la referida 
camioneta se impactó 
contra un acumulamiento 
de tierra, lo que obligó a 
los agresores a descender 
del vehículo para escapar a 
pie, al tiempo que seguían 
disparando a los soldados.
En el cruce de Brecha 30 
y Paseo de las Brisas, 
uno de los agresores fue 
abatido, mientras otros 
más lograron darse a 
la fuga. Los elementos 
de seguridad aseguraron 
armas largas, cargadores 
abastecidos y cartuchos 
útiles, entre otros objetos.
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Ordena juez de Alabama 
detener bodas gay

Presidente de 
Asamblea Nacional 
ordena retirar fotos 

de Hugo Chávez

Washington. El presidente de la Corte 
Suprema de Alabama ordenó el miércoles 
a los jueces de este estado del sur de 
Estados Unidos que no emitan más licencias 
matrimoniales para parejas del mismo sexo.
El juez Roy Moore, conocido por sus 
enfrentamientos con la autoridad federal, 
marcó así su oposición a la legalización 
del matrimonio homosexual decidida por 
la Corte Suprema de Justicia de Estados 
Unidos en junio del año pasado.
En su fallo de cuatro páginas, Moore citó 
una ley estatal según la cual "el matrimonio 
es inherentemente una relación sólo entre 
un hombre y una mujer", refiriéndose a una 
enmienda de 1901 y una ley de 1975.
La mayor instancia judicial legalizó el 

matrimonio homosexual en todo el país el 26 
de junio de 2015 en una decisión histórica. 
En aquel momento, la Corte decidió que los 
14 estados (de un total de 50) que aún se 
negaban a unir a dos personas del mismo 
sexo, no sólo debían hacerlo sino además 
reconocer las bodas gays celebradas en 
otros estados.
Pero, según Moore, esta decisión federal 
conlleva "confusión e incertidumbre" entre 
los jueces de familia de Alabama. Algunos 
se someten a ella, otros no emiten licencias 
matrimoniales a parejas homosexuales y 
otros simplemente dejan de emitir licencias, 
según la orden del juez.
"Esto afecta la administración de la justicia 
en el estado", consideró.

Internacional

Caracas. El nuevo presidente 
de la Asamblea Nacional 
venezolana, el opositor Henry 
Ramos Allup, ordenó este 
miércoles sacar todos los 
objetos y fotografías del ex 
mandatario Hugo Chávez de 
la sede legislativa y generó 
una polémica con el gobierno.
Ramos ordenó a los 
trabajadores de la Asamblea 
desalojar del edificio los 
objetos, muchos de ellos en 
formato de gigantografías, del 
fallecido ex jefe de Estado, 
así como algunas imágenes 
del héroe independentista 
Simón Bolívar.
Fue su primera decisión 
después de juramentarse 
el martes como jefe de la 
Asamblea, que quedó bajo 
control de la mayoría opositora 
por primera vez en 16 años.
"Que se los lleven para 
Sabaneta (ciudad natal 
de Chávez), el que quiera 
prenderle velas que se lo 
lleve para Sabaneta, que se lo 
lleven a las hijas, a las viudas. 
Esta vaina no es cementerio", 
dijo Ramos.
El líder legislativo instó a los 
trabajadores a llevarse los 
objetos a la casa de Gobierno 
de Miraflores o al "aseo".
"No quiero ver aquí a Chávez, 
ni a Maduro. Llévense toda 

esa vaina para Miraflores o 
se la dan al aseo", señaló.
Por su parte, el presidente 
Nicolás Maduro llamó hoy a 
los partidarios del gobierno 
a actos de "desagravio" a 
Chávez.
"L lamo  a l  pueb lo  a 
rebe la rse  an te  es tas 
manifestaciones neofascistas 
y antibolivarianas", dijo en un 
mensaje al país transmitido en 
cadena de radio y televisión.
"Llamamos al pueblo a 
realizar actos de desagravio. 
Intentan mancillar la memoria 
histórica, la memoria de 
nuestro comandante supremo 
Hugo Chávez, el líder político 
más importante del siglo XX 
y creo que del XXI", aseveró.
Maduro calificó de "vulgar" 
la medida de Ramos, a 
quien acusó de irrespetar 
los "sentimiento nobles de 
millones de venezolanos y 
no respetar la memoria de un 
hombre que cuando murió era 
presidente y comandante en 
jefe de la Fuerza Armada".
"¿Si ellos tomaron ese poquito 
de poder en la Asamblea y no 
tienen respeto para millones 
de venezolanos, qué se puede 
esperar que venga de esa 
Asamblea burguesa?", dijo 
y afirmó que el que se "mete 
con Chávez se seca".

Evalúa la ONU "medidas relevantes" 
contra Corea del Norte

Norte y evalúa tomar "otras 
medidas relevantes" contra 
el país, señaló hoy el 
embajador de Uruguay ante 
el organismo, Elbio Rosselli, 
actual presidente del Consejo.
El Consejo está reunido en 
una sesión de emergencia 
convocada tras conocerse 
que Corea del Norte lanzó 
una prueba nuclear.
La reun ión ent re  los 
embajadores de los 15 países 
miembro fue solicitada por 
Estados Unidos y Japón. 
Varias resoluciones de la 
ONU prohíben a Pyongyang 
toda actividad nuclear bajo 
la pena de sanciones.
"Es un acto profundamente 

deses tab i l i zado r  pa ra 
la  segur idad reg iona l 
y socava seriamente los 
esfuerzos internacionales 
de no proliferación", criticó 
el secretario general del 
organismo, Ban Ki-moon.
El Consejo ya ha impuesto 
una serie de sanciones 
económicas y comerciales 
a Corea del Norte por tests 
nucleares de años previos.
El régimen norcoerano efectuó 
otras pruebas entre 2007 
y 2013 y todas se vieron 
seguidas por sanciones del 
organismo internacional.
Hoy,  p rev iamente ,  se 
registraron sismos en una 
región del noreste del país. 

Luego Corea del Norte aseguró 
haber hecho una prueba con 
una bomba de hidrógeno. No 
obstante, expertos nucleares 
de otros países dijeron no 
poder corroborar que se 
haya activado ese tipo de 
bomba. Para lograr una 
confirmación se requerirán 
mayores análisis.
Cada uno de los tres ensayos 
nucleares precedentes de 
Corea del Norte (octubre de 
2006, mayo de 2009 y febrero 
de 2013) derivó en el refuerzo 
de sanciones internacionales, 
principalmente en el sector 
financiero y contra empresas 
vinculadas a la actividad 
nuclear o balística norcoreana.
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NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

VISOR NAYARItA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

NECESITAMOS UN GOBERNANTE QUE ESCUCHE Y CONOZCA DE 
ECONOMÍA

CANDIDATOS PERFECTOS PARA GANAR Y PARA PERDER

Para el presidente de la 
Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación 

CANACINTRA en Nayarit, Fernando 
Sánchez Zatarain, la radiografía 
económica del país es desalentadora, 
pero eso no ha impedido para que los 
empresarios locales sigan trabajando 
a pesar de las adversidades.
Lo anterior fue comentado durante 
un encuentro con integrantes de la 
Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit,  con quienes el dirigente 
en comento habló de economía, 
política, seguridad y la generación 
de empleo de parte de los 348 
miembros de esa organización.
En torno al perfil del candidato 
a gobernador que convendría 
a CANACINTRA, preciso que 
se requiere sepa escuchar al 
empresario, para tomar decisiones 
en conjunto y empatadas, que le 
interese la transformación de Nayarit.
El empresario en referencia, 
puso de ejemplo los Estados de 
Aguascalientes y Colima, que 
comparado con nuestra entidad, 
"nosotros tenemos todo, pero han 
fallado las políticas económicas 
que han impedido el desarrollo, y 
por ende, la ausencia de industrias 
nacionales o extranjeras.
Por ello, ocupamos gobernantes 
sensibles, particularmente en el 
aspecto de desarrollo económico, 
que conozca del tema e involucre a 
este sector local, y que se elaboren 
leyes sobre adquisiciones"' afirma.
Sumado a lo mencionado, el 
presidente de CANACINTRA, señaló 
que hay necesidad que los gobiernos 
salpiquen a la mayoría, que no 
se equivoquen y conviertan las 
administraciones como una agencia 
de colocación de familiares.
En esa misma reunión con miembros 
de la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit, se comentó en 
torno a los perfiles de funcionarios, 
pues es incongruente que un 
arquitecto se designe a salud, en 
obras públicas un abogado o en 
cultura una persona ajena para el 
área, los servidores públicos deben 
ser honestos consigo mismo, pero 
siempre gana el interés del sueldo, 
aunque se ignore la función en que 
se es designado.

En la actualidad  se necesita de 
políticos capaces, no improvisados, 
que conozcan de diversos rubros, 
pero no solamente dentro de los 
gobiernos, también en los cabildos y 
el Congreso, para que las comisiones 
las dirijan profesionistas y personas 
capaces, porque en su defecto la 
entidad seguirá en el atraso.
Sánchez Zatarain, quien egresó 
de la carrera de arquitectura en 
el Tecnológico de Tepic,  explicó 
a los columnistas que en febrero 
cumplirá el primer año al frente de 
CANACINTRA y será hasta el 2018 
cuando concluya su mandato, por 
lo que se descarta para buscar un 
cargo de elección por el momento, 
no es de la idea de dejar los 
puestos a medias; pero dijo, que 
estarán atentos de los candidatos 
al gobierno y las presidencias, 
incluso, como en otras ocasiones 
se promoverán los debates para 
conocer las propuestas, y en su 
momento buscar el acercamiento 
y trabajo institucional.
El presidente de CANACINTRA, 
manifestó a los comunicadores de 
la UCAN, que actualmente tienen 
una positiva relación con el ejecutivo 
Roberto Sandoval Castañeda, lo 
mismo que con el Fiscal Edgar Veytia, 
al que los empresarios nayaritas 
reconocen su trabajo, al erradicar 
la inseguridad y terminar con los 
secuestros y extorsiones de que 
fueron víctimas varios miembros de 
la Cámara  Nacional de la Industria 
de Transformación.
En otro orden de ideas, aseveró 
que los empresarios del país 
ocupan de políticas hacendarias 
que den facilidad al empresario, 
pues son generadores de empleo 
y contribuyen al desarrollo en las 
entidades, pero no quieren verlo 
de esa forma.
Al concluir la reunión de la UCAN 
con el presidente de CANACINTRA, 
el arquitecto Fernando Sánchez, 
como buen anfitrión invitó a los 
columnistas a partir la rosca de 
reyes, y no faltó uno que otro, que 
ante la crisis que vive el medio 
se comiera el muñequito, y así 
ahorrarse el cooperar con la parte 
que le toca para los tamales el 2 
de Febrero.

En la lista de los pretensos 
para suceder a Roberto 
Sandoval Castañeda hay 

candidatos perfectos para ganar y 
candidatos perfectos para perder, 
en el caso de los segundos éstos 
no tienen ninguna posibilidad de 
levantar expectativas en el ánimo de 
los electores, y por ende llegados 
los tiempos se exponen al ridículo 
y conociendo sus limitantes, sólo 
apuestan a quedarse con parte del 
botín ya que "perdiendo ganan". En 
el Revolucionario Institucional los 
perdedores aunque se ufanen en 
lo contrario, son la actual senadora 
Margarita Flores y Raúl José Mejía 
González, cuñado del ex gobernador 
Ney Manuel González Sánchez, 
quienes desde la óptica de muchos 
no llegaran a la meta y sólo participan 
para alcanzar alguna diputación 
o alguna senaduría, mismo caso 
podría esperarle al "independiente" 
edil sanblasense quien azuzado 
por "fuerzas oscuras" pretende 
erigirse como candidato del tricolor, 
luego pues, el candidato que le 
asegura el triunfo al revolucionario 
Institucional en nuestra entidad 
resulta ser el actual Senador y 
líder de la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, quien no ha perdido 
ninguna elección, amén de que 
su calidad política y humana es 
reconocida por propios y extraños 
lo que le ha permitido consensuar 
y unificar a todos los sectores de 
la sociedad nayarita.
Pero en el caso de la oposición 
¿Se puede hablar de candidatos 
ganadores o perdedores?, este 
comentario viene al caso porque 
de sobra se sabe que el próximo 
gobernador, según lo dicta la 
experiencia histórica política de 
nuestra entidad será quien nomine 
el PRI, pero veamos: en el lado 
de Acción Nacional quien puede 
alzarse con la candidatura parece 
ser Leopoldo Domínguez, actual 
edil tepicense que también corre 
el peligro de convertirse en un 
candidato perdedor como ya le paso 
cuando contendió por la presidencia 
municipal de Tepic contra el ahora 
ex gobernador Ney González, aquí 
no se avizora otra figura que pudiera 
saltar a la palestra para contender 

en el próximo tiempo electoral. Lo 
mismo pasa en el lado perredista 
donde no se vislumbra ningún 
gallo con las "navajas" suficientes 
para hacerle frente al candidato 
fuerte y seguro del revolucionario 
Institucional, ésta es la razón por 
la que apoyan la decisión de sus 
cúpulas partidarias que han optado 
ir en alianza en las elecciones del 
2016, --en la que estarán en juego 
algunas gubernaturas de varias 
entidades-- para al menos seguir 
conservando sus posiciones dentro 
del mapa político del país, y en esta 
alianza -si se diera el caso- para 
el 2017 pudiera surgir, según la 
opinión de algunos analistas, el 
nombre del hijo del ex gobernador 
panista Antonio Echevarría, quien 
sin tener carrera ni experiencia 
política, ansía contender en la 
próxima contienda electoral.
Para el 2017, los integrantes de 
los diferentes entes políticos de 
nuestro estado quieren un candidato 
para ganar no para perder, por ello, 
exigen y reclaman la postulación de 
candidatos fuertes y comprometidos, 
que representen la voluntad de la 
mayoría, candidatos con un código 
de conducta que los obligue a cumplir 
sus promesas y compromisos, por 
ello, es importante que los partidos 
escojan buenos candidatos, pues 
sólo así se garantiza una buena 
presencia en el proceso electoral 
en el que estará en juego la 
gubernatura de nuestra entidad.
La gente ya no sigue a las 
personas, sigue a las ideas, pero 
no a pensamientos simplistas y 
populistas, sigue a quienes esgrimen 
razonamientos congruentes con 
la realidad que garanticen su 
bienestar y equidad, en los nuevos 
tiempos no se vive de ilusiones, la 
gente ya no confía en la política 
de corbata ni en falsos redentores 
que pregonan mensajes vacíos, 
vanos y pedantes, que utilizan 
las necesidades y la pobreza del 
pueblo para convertirlas en parte 
de sus discursos demagogos, 
acordémonos de que adolfo Hitler 
hizo uso de esta artimaña política 
y ya sabemos de sus nefastas 
consecuencias. Al tiempo
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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Por José María 
Castañeda 

SANTIAGO.- Ayer casi al 
punto del medio día frente 
a la  tienda de auto servicio 
“Aurrera”  se suscitó un hecho 
que llamo la atención de la 
ciudadanía luego que una 
mujer del estado de Oaxaca, 
reclamara a un joven del sexo 
masculino la maternidad de una 
menor de tan solo 6 meses de 
nacida a la que por medio del 
DIF querían arrebatar.

 La mujer quien dijo ser del 
estado de Oaxaca de nombre 
Lucila López, López, misma 
que fiera entrevistada por el 
reportero de esta editorial 
dijo que ella acompañada de 
su esposo habían llegado a 
trabajar al poblado de estación 
Nanchi. Con el líder campesino 

Jesús Tabuyo, en compañía de 
sus dos hijas cuya identidad nos 
reservamos para no lastimar 
a las menores de 6 meses y 
de 11 años respectivamente  
pero que a los pocos días el 
señor Tabuyo, les dijo que 
quería quedarse con la niña de 
11 años para que le ayudara 
a su esposa en las labores 
domésticas y que les pagaba 
todo lo que habían gastado 
desde su nacimiento hasta el 
momento por la menor de 6 
meses de nacida argumentando 
que tenía un matrimonio de 
amigos que no podían tener 
hijos, Lucila López, manifestó 
que ante esta extraña petición 
para ellos prefirieron irse a 
trabajar al poblado de Otates  
donde dijo la mujer entrevistada 
la hija de 11 años se encargaba 

¡Viaja a Riviera Nayarit en Febrero y Disfruta de sus Eventos!

Problemas serios en 
Santiago por causas de 
dos menores de edad 
del estado de Oaxaca

Arte, cultura, fiesta, playa, sol, arena y mar 
en el Puerto Histórico de San Blas. https://
www.facebook.com/CarnavalDeSanBlas

10° Aniversario Entre Amigos (12 y 
13 de febrero)

Este año en lugar del Festival de Arte 
Infantil de Entre Amigos, se celebrará el 
10° Aniversario de actividades de esta 
asociación civil considerada como el 
origen de los movimientos artísticos en 
San Pancho, Capital Cultural de la Riviera 
Nayarit. http://es.entreamigos.org.mx/

Mexi Log Fest (19 al 21 de febrero)
Sayulita, Capital del Surf de la Riviera 

Nayarit, recibe a los mejores expositores 
del surf en Longboard. ¿Está todo mundo 
listo para ver el arte de surfear con mucho 

estilo, gracia y precisión? https://www.
facebook.com/mexilogfest

WesMex International Small Boat 
Regatta (25 al 28 de febrero)

La Regata WesMex es elegida como una 
de las cinco regatas nacionales en el circuito 
mexicano por las asociaciones de clase de 
Optimist, Laser, windsurfistas y 420s. El 
Vallarta Yacht Club de Nuevo Vallarta será 
la sede.http://www.wesmexregatta.org/es/

Mita Tech Talks (28 y  29 de 
febrero)

Con sede en The St. Regis Punta Mita 
Resort, este encuentro de emprendedores 
y creadores en el ámbito tecnológico reúne 
grandes mentes de Estados Unidos y 
México, para seguir inspirándose en la 

generación y culminación de buenas ideas 
para el mundo. http://www.puntamita.com/
mitatechtalks2014/

Torneo de Golf Canamex (20 de 
febrero) 

México, Estados Unidos y Canadá 
competirán por la supremacía del golf 
de Norteamérica en el Campo de Golf 
Flamingos. https://www.facebook.com/
FlamingosGolf/

Festival de Guayabitos (6, 13, 20 y 
27 de febrero)

El pueblo de Rincón de Guayabitos se 
pinta de danza, folclore, música, baile, artes, 
comida y una convivencia familiar que da 
la bienvenida a los turistas con alegría y la 
calidez que caracteriza a Riviera Nayarit.

momento de hacer el reclamo 
pertinente   con la ayuda de 
Julio Peraza, y de su hermano 
Salvador Peraza, se nos 
regresó alegando  Jesús 
Tabuyo, que creía que no podían 
mantenerla la señora Lucila 
López, como su marido, sin 
embargo el problema principal 
seguía siendo la menor de 
nombre Rosita, a la que una 
alta funcionaria del propio DIF 
municipal pretendió adoptar y 
que incluso ya nos e llamaba 
Rosita sino que ahora su 
nombre era el de Brenda, en 
ese enredijo se tuvo que llamar 
a la madre biológica de nombre 
Paula Mendosa, quien al ser 
cuestionada por el reportero 
dijo que efectivamente ella le 
había regalado a Lucila a su 
hija, aunque después se desdijo 
señalando que ella le dejo en 
custodia a Lucila, a su hija, por 

lo que el asunto se llevara a 
su últimas consecuencias el 
día de hoy jueves ya que en 
este affaire están participando 
la propia fiscalía dijo Julio 
Peraza, así como la directora 
del dif estatal una abogada 
de nombre feo dijo Peraza 
Rincones ya que se llama 
Gonzála , de quien dijo Julio 
Peraza, la licenciada dijo estar 
harta de estar harta de tanto 
estar haciendo amparos a la 
responsable de la atención al 
menor, por lo que el día de hoy 
se dilucirá la situación de las 
menores donde incluso Jesús 
Tabuyo podría ir a la cárcel ya 
que se solicitara un examen a 
la menor de 11 años luego de 
la fama que tiene Tabuyo, en 
su lugar de residencia donde 
señaló Peraza Rincones , 
los habitantes del Nanchi le 
apodan el “violín”.

de cuidar a la niña de solo 
6 meses misma que dijo la 
declarante me había regalado 
de solo unos días de nacida la 
madre biológica Paula Mendoza 
Flores, atendiendo la ley en su 
lugar de residencia de  usos 
y costumbres.

En otates siguió diciendo la 
declarante al estar trabajando 
yo y mi esposo en el campo 
mi hija de 11 años recibió una 
llamada  de parte de Jesús 
Tabuyo, quien al responder la 
llamada le dijo al señor Tabuyo, 
donde estábamos trabajando  
por lo que hasta allá se dirigió 
el hombre para traerse a 
nuestra hija de 11 años, y de 
la menor de 6 meses a la que 
entrego al DIF argumentando 
que no podíamos mantener 
La mayor de  nuestras hijas al 

•El Carnaval de San Blas, 10° Aniversario de Entre Amigos, Mexi Log Fest, WesMex International 
Small Boat Regatta, Mita Tech Talks, Festival de Guayabitos y el Torneo de Golf Canamex te esperan. 

En febrero, Riviera Nayarit estará 
ofreciendo eventos para todos los 
gustos: carnavales, festivales, 

competencias de surf y SUP, regatas, 
encuentros de tecnología y un torneo de 
golf. El área de Grupos de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de la Riviera 
Nayarit, apoya a los siguientes eventos 
para llevarlos a otro nivel.

Carnaval de San Blas (9 de 
febrero) 

Una tradición muy antigua y con mucho 
sabor mexicano es el Carnaval de San Blas. 


